



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:58

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 11 de Septiembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+ Hoy acusan a Conrado.

+ Fiscalía imputa violación y corrupción de menores.

+ Renuncia el defensor del economista, y el Frente Sandinista toma distancia de lo que llama "sensible y trágico caso de corrupción de menores".

+ 'Goyena' abatido por alcohol.

+ 420 alumnos han sido expulsados por mal comportamiento ligado al consumo de licor y violencia juvenil.

+ Jerez podría quedar libre.

+ La juez Juana Méndez dejó abierta la posibilidad de otorgar "libertad temporal" o "permiso" al ex director general de Ingresos, Byron Jerez, argumentando problemas de salud.

+ Vivas respalda al padre Marcos.

+ Autoridades lo vinculan a tráfico ilegal de niños.

El Nuevo Diario

+Los Somoza irredentos.

+ Perseguidos en Miami por gran evasión fiscal.

+ Cargos por 1.2 millones de dólares defraudados en Restaurante Los Ranchos

+ Julio y Carlos Somoza, y sus socios Juan Wong y Abraham Quant afrontan 5 años de cárcel

+ Seguros ilegales y ofensiva escala.

+ Las tropas en Irak.

+ Canciller enredado con concepto de secretos de Estado y coronel Delgadillo con explicaciones sobre jerarquización de la muerte.

+ "Oligarquía y FMI, grupo diabólico".

+ Líder católico anti aborto sorprende:

+ Se manifiesta contra las privatizaciones y contra el desmantelamiento nacional.

+ "Corrupción sigue, pobres más pobres y ricos más ricos", expresa el doctor Cabrera.

+ Asegura que los organismos internacionales terminan con el mismo mensaje: ¡Mejor no nazcan!.

+ Violador múltiple de Miami puede ser un nica.

+ Ha atacado a niñas y mujeres de la Pequeña Habana.

+ Hay prueba de ADN en un mordisco y retrato hablado con datos de testigos.

+ Víctimas también son sandinistas.

+ FSLN se pronuncia sobre caso Conrado.

+ Comunicado expresa que un caso individual ha sido manipulado y politizado en contra del FSLN.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:58

PAG - 2 -

Hoy

+Ejército “medio” explica seguros.

+Hbaron dela cobertura, los montos y la empresa, pero, ¿licitaron públicamente o no la contratación de este servicio?.

+Aprender sobre minas.

+Un programa educativo está dirigido a salvar la vida de los niños expuestos a las minas antipersonales.

+Condenan a narcodiputado.

+10 años de prisión recetaron a ex diputado hondureño por el delito de tráfico internacional de drogas.

Editorial

La Prensa

La III Guerra Mundial.

En vísperas del segundo aniversario de los ataques terroristas contra Nueva York y Washington, del 11 de septiembre de 2001, el Papa Juan Pablo Segundo advirtió y deploró que desde entonces impera en el mundo “la guerra conocida como terrorismo”.

Ciertamente, aquel día y con aquellos funestos acontecimientos comenzó la III Guerra Mundial, cuyas principales batallas han sido hasta ahora las invasiones a Afganistán e Irak y el derrocamiento de los regímenes criminales del Talibán y Saddam Hussein, por un lado, así como los mortíferos atentados terroristas en distintas partes del mundo, por otra parte.

Por cierto que ahora es la primera vez que Nicaragua participa con efectivos militares en una guerra mundial. La primera guerra, que se libró entre 1914 y 1918, prácticamente pasó desapercibida en el país. En la II Guerra Mundial, Nicaragua se “declaró” beligerante contra Alemania, Italia, Japón y los países aliados del eje nazi-fascista-militarista. Sin embargo la participación del país en esa segunda guerra fue simbólica, y sólo sirvió para que el general Anastasio Somoza García, mediante una Ley de Expropiación de los Ciudadanos del Eje, se apropiara de cuantiosos bienes de ciudadanos de origen alemán, como la extensa y valiosa propiedad de don Julio Balke —El Retiro—, valorada en unos cinco millones de córdobas de entonces —equivalentes a dólares—, que Somoza García “compró” al Banco Nacional por sólo 410 mil córdobas.

Y en la actual III Guerra Mundial que una alianza de países democráticos está librando contra el terrorismo musulmán, Nicaragua participa con un contingente militar aunque no a título de combatientes bélicos sino de fuerza de tarea para el apoyo humanitario.

Por otro lado, algunos políticos y analistas, sobre todo de izquierda, cuestionan las lucha de Estados Unidos y sus aliados en Irak y consideran que los ataques contra Nueva York, Washington y otros lugares en el mundo son hechos aislados, inclusive merecidos por Estados Unidos debido a su política imperialista, o dicen que la guerra contra los terroristas los fortalece y motiva a realizar nuevos atentados.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:58

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Las 11 cosas que cambiaron desde el 11 de septiembre. (Jorge Ramos Ávalos).

Estados Unidos es un país vulnerable. Antes del 11 de septiembre del 2001 pocos se imaginaron que Estados Unidos pudiera ser atacada dentro de su propio territorio. Estados Unidos perdió ese día su ingenuidad. El ataque, sin embargo, estaba anunciado. La CIA y el FBI no hicieron caso a señales muy claras de que se estaba preparando un ataque con aviones comerciales a las Torres Gemelas. Poco más de tres mil personas murieron por ese error. Estados Unidos, la "hiperpotencia", ya no es invulnerable en su propio territorio.

El sentimiento antinorteamericano se ha extendido. Estados Unidos desaprovechó una oportunidad única para conseguir la solidaridad del mundo. Después del 11 de septiembre una buena parte del planeta estaba dispuesto a dar su apoyo al gobierno norteamericano. Incluso luego del ataque a Afganistán —cuyo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:58

PAG - 4 -

gobierno talibán apoyó a los aeroterroristas de Al Qaeda— el apoyo mundial se mantuvo firme. Pero la guerra contra Irak lo echó a perder todo. La ONU y la Unión Europea quedaron marginadas. Y hasta los vecinos de Estados Unidos —México y Canadá— quedaron marginados. Las vagas razones por las que se inició la guerra contra Irak —las supuestas armas de destrucción masiva, los preparativos nucleares y la posible vinculación de Saddam Hussein en el 11 de septiembre— nunca se pudieron probar. Y el mundo, así, le dio la espalda a los estadounidenses y a su presidente. Las muestras de rechazo están a la vista en los cinco continentes.

Ser inmigrantes es más difícil en Estados Unidos. Los inmigrantes se han convertido en los chivos expiatorios de los errores cometidos por la CIA y las otras 13 agencias de inteligencia del gobierno norteamericano. Ninguno de los 19 terroristas que participaron en los ataques al World Trade Center y al Pentágono era latinoamericano. Ninguno. Pero a partir de entonces los inmigrantes, particularmente los indocumentados, han sido perseguidos, hostigados y, en algunos casos, encarcelados. Hasta el sencillo trámite de conseguir una licencia de manejar se ha vuelto prácticamente imposible para muchos recién llegados.

Turistas y viajeros tienen miedo. Durante un reciente viaje a Italia y España me llamó la atención la ausencia de turistas norteamericanos. Claro, la fuerza del euro no ayuda. Pero los estadounidenses tienen miedo de viajar, de que los traten de forma agresiva y de ser blanco de ataques terroristas. Y dentro de Estados Unidos ese temor a volar y a viajar ha puesto al borde de la bancarrota a la mayoría de las aerolíneas.

Lo peor aún pudiera estar por venir. No quería terminar con algo tan pesimista, pero es inevitable. Tanto el gobierno norteamericano, a través del nuevo Departamento de Seguridad Interna, como el Congreso y la prensa han advertido ampliamente sobre la posibilidad de nuevos ataques terroristas dentro de territorio norteamericano. Los escenarios son catastróficos: agresiones con armas nucleares, contaminación del suministro de agua, ántrax, ataques suicidas, asesinatos de personalidades importantes, epidemias, apagones, escasez de combustible... En otras palabras, esa convicción tan norteamericana de que el futuro siempre será mejor desapareció aquel 11 de septiembre del 2001. Ese día el futuro se paró.

El Nuevo Diario

Romper las políticas económicas que dañan a los países pobres.(Horst Köhler, James D. Wolfensohn y Donald J. Johnston).

En esta semana los ministros de comercio se reunirán en Cancún (10-14 de septiembre) para impulsar el Programa de Doha para el Desarrollo. Llevan consigo las aspiraciones de millones de personas de todo el mundo, cuya esperanza de progreso económico se apoya en las oportunidades que les brinde la economía mundial. El comercio internacional es una fuerza impulsora de la expansión económica, tanto en los países desarrollados como en los países en desarrollo. Fomentar su expansión es esencial para la prosperidad económica mundial. Y las negociaciones de Doha constituyen un pilar básico de la estrategia mundial para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio: una estrategia para reducir la pobreza dando a los pobres la oportunidad de ayudarse a sí mismos.

La reunión cumbre de Cancún debe estar a la altura de estos objetivos. Es preciso romper de una vez con las políticas comerciales que dañan el desarrollo económico. Los donantes no pueden proporcionar con una mano asistencia para promover el desarrollo mientras que, con la otra, aplican restricciones comerciales para eliminar esa oportunidad y, al mismo tiempo, esperar que los dólares que brindan para el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:58

PAG - 5 -

desarrollo fructifiquen eficazmente. Los países en desarrollo tienen una importante responsabilidad a la hora de utilizar el sistema multilateral para fomentar una mejor integración entre ellos y con la economía mundial. Las barreras arancelarias y no arancelarias que aún mantienen representan un gran obstáculo para sus intercambios comerciales.

Trabajando todos juntos, la comunidad internacional tiene la oportunidad de ayudar a los pobres del mundo. No debemos dejar que esta oportunidad se nos vaya de las manos.

Los autores Horst Köhler, es Director del Fondo Monetario Internacional (FMI); James D. Wolfensohn, es Presidente del Banco Mundial (BM); y Donald J. Johnston, es Secretario General de la Organización de Economía, Cooperación y Desarrollo (OECD).

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+ Caldera advierte a contralores. (Pág. 3 A).

+ No deben revelar nombre del país donante de fondos para seguros de tropa en Irak, dice Canciller.

+ Les recuerda que si violan secreto, el Código Penal establece penas hasta de diez años de prisión.

+ Rizo a encuentro con inmigrantes en California.(Pág. 4 A).

+ El vicepresidente de Nicaragua, José Rizo, viajará el próximo sábado a Los Ángeles, California, para participar con sus homólogos centroamericanos en un encuentro con los inmigrantes, en conmemoración del aniversario de la Independencia, informó la Vicepresidencia de la República.

+ Nicaragua y Costa Rica discuten condiciones laborales.(Pág.6 A).

+ El Ministerio del Trabajo (Mitrab), dio los primeros pasos en busca de mejorar las condiciones laborales de los más de 250 mil nicaragüenses que actualmente habitan en el país vecino de Costa Rica.

+C\$112 millones de córdobas para Presupuesto General de la República.(Pág.De Gobierno 11 A)

+Otra zona Franca.

+Juramentada Directiva del Fondo Nacional del Ambiente.

El Nuevo Diario

+ "Si no ejecutan, se les quitará". (Pág. 3)

+ Parlamento advierte a ministerios Sub-ejecutores.

+ Comisión Económica amenaza con menos presupuesto en 2004 a Instituciones del Ejecutivo que no desarrollaron los proyectos.

+ MTI, Minsa, MECD y Magfor a los que más les sobra dinero.

+ Rizo cumple y sigue su guerra.(Pág. 16)

+ Otra rara convocatoria.

+ La "guerra" anunciada por el PLC contra Enrique Bolaños, donde José Rizo parece ser la punta de lanza arnoldista, empezó a desencadenarse con la reunión convocada por el vicepresidente hoy jueves, a la que han sido invitados los representantes de los poderes del Estado vinculados al partido.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:58

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Orient Bolívar (Historiador Asociado)

Tema: Batalla de San Jacinto.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Hammy Gurdíán (Jefe de la Dirección de asuntos juveniles)

+Gurdíán indicó que la institución trabaja en la prevención del delito de las drogas y la violencia en la juventud. Agregó que el trabajo de esta comisión, ha sido reconocido como un esfuerzo importante ante la problemática de la juventud.

+Destacó que la institución trabaja de la mano con el Gobierno que los apoya en todas sus actividades y labores.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitados: Jacinto Suárez, Diputado al PARLACEN por el Frente Sandinista.

Tema: Homenaje a Salvador Allende

+Miranda informó que quien decidió que José Rizo no debería de renunciar fue Arnoldo Alemán, quien desde la celda mandó a decirle "que no sea caballo" a través de María Fernanda Flores, la única que tiene acceso a Arnoldo Alemán.

+Comentó que María Fernanda asiste a las reuniones del CEN, donde tiene voz pero no voto, y su función es la de informar a Arnoldo Alemán lo que dice cada uno de los miembros del CEN.

+Dijo que el Gobierno de Nicaragua aprobó que se utilice Bromato de Potasio en el pan, para que éste crezca, pero que es cancerino y mata las vitaminas.

+Indicó que los dos días de asueto que está dando el Gobierno es porque en esos días Nicaragua será la sede para discutir el TLC y de esta manera se evita cualquier protesta.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Tema: Varios

+Al programa llamó el profesor Róger Mayorga para manifestar que el Presidente Enrique Bolaños no respeta ni siquiera los Símbolos Patrios, indicando que el día que se instaló la Comisión de la Juventud, el podium que utilizó el Presidente estaba cubierto con la Bandera Nacional y citó el decreto 1908 capítulo 2, artículo 18 que señala que nunca se usará la Bandera Nacional para cubrir el escritorio del orador, ni tapizar el frente de la plataforma.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:58

PAG - 7 -

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Enfoques Sociales**

Conductores: Carlos Gadea Avilés / Eugenia Sequeira

Tema: Varios

+Gadea comentó que parecía que la Policía no daría el permiso para hacer la manifestación el 21 de septiembre, en apoyo a Arnoldo Alemán, pero que ellos (los liberales) no pedirán permiso porque es algo que está establecido constitucionalmente y, si acaso, lo que harán es comunicarle a la institución policial para que brinde la seguridad correspondiente.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+En Nicaragua un escándalo sexual está sacudiendo a las altas esferas del Gobierno y la sociedad. Un funcionario del Banco Central es acusado de tener sexo con varias niñas a cambio de dinero. El acusado es miembro del equipo económico del FSLN. **(Al Rojo Vivo, Canal 29)**

+En Nicaragua un tribunal condenó por narcotráfico al ex diputado hondureño, César Días Flores, por haber traído más de siete kilogramos de heroína en su vehículo diplomático. **(UNIVISION, Canal 2)**

+El General César Delgadillo dijo que los 115 soldados que viajaron a Irak están cubiertos por una póliza colectiva, que contempla el pago por nueve muertes. "Si por alguna razón hay un número mayor de muertes éstas serán cubiertas por el Gobierno de la República", aseguró Delgadillo. **(Todos los canales de televisión)**

+El abogado de Byron Jerez dijo que la hija de éste podría venir en cualquier momento al país, pues ya se suspendió la orden de arresto domiciliario que había contra ella. Por su parte la Jueza Juana Méndez dijo que mandará a oír a las partes para analizar la petición de darle casa por cárcel a Byron, por el exceso de gastos en el Hospital y la posible visita de su esposa o su hija. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Bolsa Visión, Canal 23)**

+El Procurador Francisco Fiallos se refirió a las investigaciones que autoridades norteamericanas le siguen al ex Presidente Arnoldo Alemán y dijo que estos días se debe realizar una audiencia preliminar. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El FSLN emitió un comunicado en el que explica que no pueden asumir responsabilidades por los actos privados de sus miembros, aunque sí se rigen por un código de ética que sanciona a los miembros que se les comprueben la comisión de un delito. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El MECD está implementando un programa de consejería estudiantil para tratar casos de alcoholismo, drogas y abuso sexual en la juventud, informó el titular del MECD Silvio D'Franco. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Gobierno de EE.UU. confirmó su cooperación con Nicaragua para los próximos cinco años, mediante la firma de un convenio por 271 millones de dólares. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La Asamblea Nacional aprobó la nueva Ley del Sistema Penitenciario; ésta procura la protección de los Derechos Humanos de los privados de libertad y a la vez transformar el sistema en una organización de naturaleza civil. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Diputados de la Asamblea Nacional conformará una Comisión Especial para investigar casos de propiedad en donde podrían salir involucrados funcionarios de la OTR y la misma Intendencia de la Propiedad. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+Dirigentes de UNEN proponen la exclusión de las Universidades Privadas del beneficio del 6%



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:58

PAG - 8 -

Constitucional. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+La Procuraduría de Justicia planteó su preocupación por el bajo presupuesto, pues en varios casos no han podido concluirse las investigaciones por falta de recursos, sobre todo en el área ambiental. **(TV. Noticias, Canal 2)**

(TV. Noticias, Canal 2)

+Hoy se produjo una discusión en la Asamblea Nacional por no saberse cuál fue la administración que hizo malversación del dinero donado para la construcción del anexo de la Asamblea Nacional donado por China Taiwán y que no se sabe si se utilizó todo. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

+Campesinos de Río Blanco llegaron a la capital para denunciar que han sido desalojados de sus tierras y que éstas se reasignarán a un grupo de españoles. Los campesinos aseguran que fueron engañados por un procurador, quien facultó a Arturo Tablada para que suspendiera la asignación de unas 30 manzanas de tierra que les habían sido otorgadas durante el Gobierno del Dr. Arnoldo Alemán. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**